



## Victoria de Jara Cruz en Oaxaca, marcada por una abstención de 61.3%

**ENRIQUE MÉNDEZ Y  
JORGE PÉREZ ALFONSO**  
ENVIADO Y CORRESPONSAL  
OAXACA, OAX.

Con el total del cómputo de las 5 mil 707 casillas instaladas el domingo, la información del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) confirmó el triunfo de Salomón Jara Cruz, en una elección para gobernador donde se registró un abstencionismo de 61.3 por ciento.

El candidato de la coalición encabezada por Morena obtuvo 680 mil 752 votos, un umbral menor al de la consulta de revocación de mandato, cuando participaron 710 mil ciudadanos.

Se trata incluso de una votación más baja a la obtenida en 2010 por el candidato de la coalición PAN-PRD, Gabino Cué Monteagudo, que registró 733 mil sufragios, aun cuando el listado nominal pasó de 1.7 millones de oaxaqueños, en ese año, a 3.8 millones en 2022. En aquella elección, el priísta Eviel Pérez Magaña recibió 613 mil 651 votos.

Tras el reconocimiento de la derrota, en el PRI, que quedó en segundo lugar, se espera una desbandada de militantes, y otro sector prepara un movimiento para exigir la renuncia del dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, a quien atribuyen la derrota por la imposición de Alejandro Avilés Álvarez como candidato.

La lista nominal validada por las autoridades electorales para este proceso fue de 3 millones 8 mil 790 electores, pero la participación registrada es de apenas un millón 129 mil 511 votos, la más baja en la historia reciente del estado. En la elección de 2010, votaron un millón 464 mil 237 ciudadanos, esto es una participación de 85.91 por ciento.

Del total de sufragios válidos

emitidos este domingo, para Jara Cruz se registraron en el PREP 680 mil 752, es decir, 60.26 por ciento; el priísta Avilés Álvarez, 282 mil 479 votos, 25 por ciento; y la panista Natividad Díaz Álvarez, 42 mil 575, apenas 3.77 por ciento.

En la votación desagregada por partidos, Morena recibió 563 mil 989 votos, 49.93 por ciento. Con los resultados de la elección, perderían el registro los partidos estatales Nueva Alianza y Unidad Popular, que están por debajo del mínimo legal de 3 por ciento. Respectivamente cuentan con 2.8 y 1.6 por ciento.

### Recuento en el PRI

Ayer, en el PRI empezó el recuento de los daños y se confirmó que desde el segundo reporte de avance de la votación, a las 10 de la mañana, sabían que Salomón Jara tenía 59 por ciento de los votos, frente a 26 de Avilés.

En el *tricolor* trascendió que un grupo de priístas cercanos al ex gobernador Ulises Ruiz Ortiz prepara su salto del partido a Morena o al equipo de Salomón Jara.

Héctor Pablo Ramírez felicitó desde anoche al candidato de Morena; la ex secretaria de Turismo Beatriz Rodríguez Casasnovas se apareció en el mitin de festejo, entre banderas de Morena; incluso se habla del dirigente estatal Javier Villacaña y del coordinador de campaña de Avilés, Marco Cuevas.

Antes, saltaron del PRI a la coalición, entre otros, José Antonio Estefan; Marcos Carrasco, sobrino del ex gobernador Diódoro Carrasco Altamirano, quien ayer tomaba café en un hotel frente a la Alameda de León; y Samuel Gurrion Matías, acogido por la coalición aun cuando la superdelegada del gobierno federal, Nancy Ortiz, había dicho de él: "No recibimos cascajo político".